

Landeshauptstadt Wiesbaden Ortsverwaltung Wiesbaden Dotzheim		
18. APR. 2024		
Allg. Verw.	LOV	
OBR-Dotzheim	OBR-FRST	Wahlen
Friedhof	Standesamt	Meldestelle
b.R.	Ww.	z.w.V./z.d.A.
		z.K.



Der Magistrat

Dezernat für  
Bauen und Verkehr

Stadtrat Andreas Kowol

Ortsbeirat des Ortsbezirks  
Wiesbaden-Schierstein

über 100700

April 2024

Vorlagen-Nr. 23-O-22-0030

Tagesordnungspunkt 7 der öffentlichen Sitzung des Ortsbeirates des Ortsbezirks  
Wiesbaden-Schierstein am 13. September 2023

Verlegung Radweg R3

Beschluss Nr. 0123

Sehr geehrter Herr Egert,  
sehr geehrte Damen und Herren,

mit Beschluss vom 13. September 2023 bittet der Ortsbeirat Schierstein um Prüfung, ob der Hessische Radfernweg R3 aus dem Bereich der Dieter-Horschler-Promenade verlegt werden kann.

Zu 1)

- Die Radwegführung des Hessischen Radfernweg R3 kann nicht durch das alleinige Handeln der Stadt Wiesbaden aus dem Bereich Hans-Römer-Platz, Dieter-Horschler-Promenade und dem westlichen Teil des Hafens ab Bootsrampe verlegt werden.
- Die alternative Routenführung durch die Storchenallee bis zur Rheingaustraße und von dort Richtung Biebrich entlang der Rheingaustraße, und wieder über den Hafens zurück an den bisherigen R3, der nach Öffnung des Areals wieder unter der Schiersteiner Brücke geführt werden kann, wird nicht befürwortet.

Der R3 wird überwiegend touristisch genutzt und hat zum Ziel, auch ungeübte Radfahrende über eine sichere Route zu führen. Die im Beschluss angesprochenen belebten Bereiche führen eher am Wochenende und bei gutem Wetter zu Konflikten. An den meisten Tagen im Jahr verläuft es unproblematisch.

Die vorgeschlagene Route entlang der Rheingaustraße enthält deutlich mehr potenzielle Gefahrenstellen. Die Rheingaustraße ist eine vielbefahrene Hauptverkehrsstraße mit entsprechend hohem Schwerverkehrsanteil und weist nicht den Charakter einer Freizeitroute auf.

Aus fachplanerischer Sicht ist eine Verlegung des touristisch geprägten R3, gemäß der in Grün dargestellten Alternativroute, nicht sinnvoll. Die gewünschte Verlegung würde einen Umweg von ca. 1 Kilometer erzeugen, der mit hoher Wahrscheinlichkeit

von den betroffenen Verkehrsteilnehmern, mit gleichzeitigem Erhalt der Wegebeziehung über die Dieter-Horschler-Promenade, nicht genutzt wird. Gerade in Richtung Schierstein, mit dem notwendigen zweifachen Linksabbiegen auf und von der Rheingaustraße, ist die gewünschte Verbindung unattraktiv und mit einem erheblichen Zeitverlust verbunden. Aufgrund des Umbaus bzw. der Sanierung der Schiersteiner Brücke wurde der R3 streckenweise im Ortsbezirk Biebrich über die Rheingaustraße umgeleitet. Die hier erhaltene negative Resonanz sowie der Todesfall 2021 an der Kreuzung Rheingaustraße/ Hafengeweg sprechen ebenfalls gegen die gewünschte Verlegung.

- Eine Einrichtung einer Fahrradstraße in der Storchenallee ist grundsätzlich möglich, muss im Vorfeld jedoch hinreichender geprüft werden. Nach den aktuell geltenden Standards für Fahrradstraßen, ist hier mit einem geringen Entfall an Kfz-Stellplätzen zu rechnen. Falls der Ortsbeirat Schierstein eine Fahrradstraße in der Storchenallee ohne Verlegung der Routenführung des R3 wünscht, ist ein gesonderter Prüfbeschluss erforderlich.
- Sofern die Dieter-Horschler-Promenade als Fahrradweg beschildert bleibt, bleibt das Radfahren dort erlaubt, auch wenn der Fernradweg verlegt werden würde. Ein Verkehrszeichen, das nur den Anlieger-Radverkehr erlaubt, ist derzeit nicht in der Straßenverkehrsordnung (StVO) enthalten.

Zu 2)

- Eine Verlegung des Hessischen Radfernwegs ist nur in Verbindung mit HessenMobil möglich. Der Hessische Radfernweg R3 sowie die Möglichkeit einer Verlegung obliegt dem Verwalter HessenMobil. Nach stattgefundener kurzer Rücksprache mit HessenMobil ist entsprechender Prüfantrag an HessenMobil zu richten. Das Tiefbau- und Vermessungsamt ist hier lediglich Unterhalter der beanspruchten Fläche.

Bei weiteren Fragen können Sie sich gerne an das Tiefbau- und Vermessungsamt unter dem nachstehenden Organisationspostfach: [radbuero@wiesbaden.de](mailto:radbuero@wiesbaden.de) oder an die Telefonnummer 0611 31-6165 wenden.

Mit freundlichen Grüßen

